
BÜRGERVEREIN OHMSTEDE e.V.
Oldenburg-Ohmstede

Jahreshauptversammlung 22.03.23
im Kulturzentrum Rennplatz, Kurlandallee 4

Protokoll:
Beginn: 20.00 Uhr, Ende: ca. 22.00 Uhr
Anwesenheit: Siehe Anhang 

TOP 1. Begrüßung und Feststellung der Beschlußfähigkeit 
 Rainer Bartelt begrüßte alle Anwesenden und als Gäste Herrn Andreas 

Kauß als Gastredner sowie Fritz Hardach als Ehrenvorsitzenden und Jan-
Dirk Denker als einen der ehemaligen Vorsitzenden des BV.

 Anschließend bat er um eine Schweigeminute für die Verstorbenen des 
zurückliegenden Jahres.

 Die Einladung zur Jahreshauptversammlung mit Tagesordnung erfolgte 
frist- und ordnungsgemäß in der OMZ 01/2021 sowie auf der Homepage 
des Vereins.

TOP 2. Genehmigung des Protokolls der JHV vom 14.09.2022
 das Protokoll wurde einstimmig angenommen (bei 1 Enthaltung)

TOP 3. Gastvortrag „Der Bornhorster Fischereiverein – Angeln war 
gestern!“ von Herr Andreas Kauß (Vorsitzender)

 Herr Kauß begann seinen Vortrag mit einem kleinen Exkurs in die 
Geschichte des Vereins. Die Gründung erfolgte 1962 durch ein paar Bürger
und Landwirte der näheren Umgebung als Sportfischerverein Bornhorst

 Neben der Angelei/Fischerei als Hobby kamen im Laufe der Jahre immer 
mehr Aufgaben der Hege und Pflege der Vereins- und Pachtgewässer und 
des Fischbestandes sowie allgemeine Naturschutzarbeiten hinzu. Nicht 
zuletzt deswegen hat sich der Verein vor ein paar Jahren von seinem alten 
Namen getrennt und nennt sich heute Bornhorster Fischereiverein.

 Weitere Aufgaben des Vereins betreffen die Aus- und Fortbildung der 
Mitglieder, vor allem auch der Förderung der Vereinsjugend

 auch steht der Verein für die Förderung und Schaffung von weiteren 
Angelmöglichkeiten  

 der Verein vermittelt fischgerechtes Angeln
 seit einigen Jahren und durch entsprechende Ausrüstung ist er auch für die

chemische und/oder biologische Prüfung der Wasserqualität im 
Vereinsgebiet zuständig

 alle genannten Aufgaben wurden dem Publikum durch entsprechendes 
Bildmaterial (PowerPoint Vortrag) veranschaulicht

 größere Bekanntheit erlangte der Verein am 1. Mai 2021 im 
Zusammenhang mit der (nicht aufgeklärten) Wasserverunreinigung im 
Geestrandgraben. Die Anteilnahme und Spendenbereitschaft der 
Bevölkerung für den Verein, zu dessen Aufgaben es gehört, wieder Leben 
in die Gewässer zu bringen, war damals enorm und selbst für den Verein 
überraschend. Herr Kauß bedankte sich in diesem Zusammenhang 
nochmals nachträglich bei den Ortsvereinen, die damals auch eine größere
Summe spendeten.



 Abschließend nannte Herr Kauß noch ein paar Projekte für 2023: Bau von 
Eisvogelnistkästen / Monitoring in den Bornhorster Wiesen und zum 
Vergleich den Donnerschweer Wiesen (der Vergleich könnte zeigen, dass 
die landwirtschaftl. Nutzung sich weniger als erwartet auf die Fauna 
auswirkt), Muschelmonitoring, Abwasserpilz-Prüfungen

 deshalb sein Fazit: „Fischereiverein - Angeln war gestern!“
 Fragen aus dem Publikum ergaben noch folgende Punkte: der Verein 

arbeitet eng mit der Unteren Naturschutzbehörde der Stadt OL 
zusammen // der Fischereiverein erwartet wenig neue Probleme am 
Kleinen Bornhorster See (Badesee), wenn die Badesaison im Sommer 
beginnt (vor dem Hintergrund, dass das Flötenteichbad geschlossen sein 
wird)

 Zum Abschluss gab es Applaus und Rainer Bartelt bedankte sich im Namen
des Vorstands, des Vereins und aller Anwesenden mit einer kleinen 
Aufmerksamkeit für die spannenden Einblicke in die Arbeit des 
Fischereivereins

TOP 4. Bericht des Vorstands
Rainer Bartelt berichtete von folgenden Aktivitäten seit der letzten JHV:

 18.09.22 100 Jahr Feier des Ohmster Plattdütschen Vereens // 30.09.22 
Info Veranstaltung Apfel bei Ammermann // 01.10.22 
Kramermarktsumzug // 10.10.22 Vortrag Seniorenstützpunkt // 11.11.22 
Laternelaufen // 13.11.22 Kranzniederlegung Volkstrauertag // 18.11.22 
Infoveranstaltung Obstgehölze schneiden // 24.11.22 
Weihnachtsbaumaufstellen // 06.12.22 Termin mit OB // 09.01.23 
Gespräch mit dem Reparaturrat (Repair Café) // 26.01.23 Ortstermin mit 
der Stadt OL an der August-Hanken-Str. (wg. der 
Silvesterüberschwemmung) // 27.01.23 Tee-Seminar bei Ammermanns // 
05.02.23 Bürgerfrühstück im Kultus // 18.03.23 OL räumt auf // 22.03.23 
JHV

 dazwischen lagen Treffen mit den Ortsvereinen, Beirats- und 
Vorstandstreffen, ASTOB Sitzungen, Anwesenheit bei diversen 
Ratssitzungen und Ausschusssitzungen

 desweiteren der Fotokalender 2023 (Cord Bakenhus erläutert)
 jetzt steht die Planung für das Familienfest im Juli auf dem Hülsemann 

Spielplatz an – Herwig Langetepe erläutert kurz den aktuellen Sachstand 
der Planung und verteilt Infozettel als Gedächtnisstütze, dass der BV für 
diese Veranstaltung noch aktive Unterstützung benötigt – Interessenten 
mögen sich gerne an den Verein wenden

TOP 5. Bericht des Kassenwartes
 Helmut Diers berichtet von zuletzt 218 Mitgliedern – 3 neue, 5 verstorbene

sowie 1 Kündigung kommt der Verein aktuell auf 215 Mitglieder 
 in der Folge listet er alle Ausgaben seit der letzten JHV auf und stellt diese 

den Einnahmen gegenüber
 Aufgrund dieser Haushaltung ist seine Empfehlung, den jährlichen 

Mitgliedsbeitrag unverändert bei 6,- € zu belassen.

TOP 6. Bericht der Kassenprüfer
 Die Kassenprüfer Nils Wichmann und Peter Günzel haben die 

Kassenführung am 13.03.23 geprüft und hatten keine Beanstandung.

TOP 7. Entlastung des Vorstandes 
 der Kassenführer wurde somit einstimmig – bei eigener Enthaltung – 

entlastet
 auch der Vorstand wurde – bei jeweils eigener Enhaltung - entlastet

TOP 8. Neuwahl des Vorstandes 



 der Vorstand stellte sich „en bloc“ erneut zur Wahl und wurde einstimmig –
bei jeweils eigener Enthaltung – wiedergewählt. Die Wahl fand öffentlich 
statt, Wahlleitung hatte Klaus Kayser

TOP 9. Neuwahl des Beirats
 Klaus Kayser verlässt auf eigenen Wunsch den Beirat und schlägt Gerd 

Bley als neues Beiratsmitglied vor. Als besonderes Dankeschön überreicht 
Rainer Bartelt ein kleines Präsent. Gerd Bley stellt sich kurz persönlich vor.

 Gerd Bley wurde einstimmig – bei eigener Enthaltung –  in den Beirat 
gewählt

 alle anderen Beiratsmitglieder wurden – bei eigener Enthaltung – 
einstimmig wiedergewählt

Top 8 und 9: Alle Gewählten nahmen ihre Wahl an! 

TOP 10. Neuwahl eines Kassenprüfers
 Peter Günzel (krankheitsbedingt abwesend, ließ aber im Vorfeld 

ausrichten, das er das Amt gerne nochmal übernimmt) bleibt, Harm 
Ammermann übernimmt für Nils Wichmann, der nicht wieder gewählt 
werden kann. Harm Ammermann wurde – bei 2 Enthaltungen - als neuer 
Kassenprüfer gewählt.

TOP 11. Verschiedenes
 Rainer Bartelt berichtet vom Aktiv/Irma Markt, dass der Um- bzw. Neubau 

auf unbestimmte Zeit zurückgestellt wurde, die Fa. Frerichs konzentriert 
sich derzeit auf andere Häuser in der Stadt. Fest steht, dass der 
ursprüngliche Plan mit einer Tiefgarage zurückgenommen wurde, es wird 
also ein neuer Bebauungsplan folgen. Helga Baron erwähnt in diesem 
Zusammenhang, dass die Ein- und Ausfahrtsituation auf den Parkplatz seit
der Erneuerung des Hochheider Wegs katastrophal ist.

 Rainer berichtet weiter vom Lärmschutzaktionsplan, zu dem es am 
morgigen Tag eine Info-Veranstaltung in der alten Fleiwa geben wird 
(Stichwort Bürgerbeteiligung). Lärmschutz und Emmissionsschutz sind 
Aufgabe der Stadt. In Ohmstede ist dieses Thema vor allem für die 
Anwohner entlang der A29 interessant.

 Es wurde in der Runde erwähnt, dass Themen wie die oben genannten 
oder auch andere öffentlich interessante, vielleicht divers diskutierte 
Themen wie „Bebauungspläne“ oder „Mobilität in der Zukunft“ ahnen 
lassen, dass Bürger und Bürgerinnen, aber auch Vereine gut beraten sind, 
sich mit ihren Meinungen und Anliegen direkt an die politischen Vertreter 
der Stadt zu wenden … die politische Farbe sollte da zweitrangig sein.

 Anlieger des VfB Übungsplatzes (Dornstede) beklagen sich (auch nicht das
erste Mal) über abendliche oder nächtliche Ruhestörungen auf dem 
dazugehörigen Parkplatz. Die Verein reagiert nur wenig darauf, die Polizei 
kann hier offensichtlich nichts ausrichten.

März 2023

Rainer Bartelt, 1. Vorsitzender                          Cord Bakenhus, Schriftführer

Anlagen: 3 Anwesenheitslisten
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